
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 CS委員より  

瓦井 千恵子（民生委員 児童委員） 

今年は花小 50 周年記念の年にあたります。 

地域に長く住んでおり、お店もしている事から、

子ども達には「あいさつの大切さ」を身につけて

貰えるよう常に心掛けております。 

最近では、子ども達からお店に入る時大きな声

で「こんにちは」と、挨拶をしてくれるようにな

り、とても嬉しく思っております。肩の力を抜い

て、身近なことから取り組んでいければと思って

おります。 

   保護者と地域と学校と一緒に子ども達の成長

を見守って行きたいと思っております。 

椎名 理沙（保護者の会委員長） 

４・６年生の保護者で、保護者の会の委員長の椎

名です。11 月の 50 周年記念学習では、学校と保

護者の会で協力し、平和学習を行います。広島か

ら HIPPY さんという方をゲストに迎え、子どもた

ちと一緒にヒロシマを学び、平和について考えま

す。平和という大きなテーマから、今自分たちの

置かれている環境について、身近な平和について、

立ち止まって考えることが出来る時間であります

ように。そんな思いから企画しました。学びのあ

る１日になりますように！ ※HIPPY さんの曲

『君に捧げる応援歌』は、プロ野球チームの多く

の選手が登場曲に使用しています！是非お子さん

と一緒に聞いてみてください。 

 

 

 第４回 CS会議記録  

会長挨拶（中條） 

皆さん、こんにちは。今日は午前中から参加された方もいらっしゃるのでは。今日は秋晴れのいい天気

ですね。これが続けばいいのにと思うのですが、ちょっと最近は夏と冬しかないような日本になってきち

ゃっているので、春と秋は貴重ということで、何かいいことがあればいいのですけど。50 周年も来月に

なり、委員の方も頑張って決めているところなのだと思います。学校の方も色々あると思います。インフ

ルエンザで学級閉鎖っていうこともあって、ちょっと心配な部分もあるのですけれど、皆さん元気で、こ

うやって集まれることを嬉しく思っています。  

 皆さん、今日もいろんな意見を出し合いながら、ワクワクすることがいっぱい起こるような形で、会議

を進めていきたいと思います。よろしくお願いいたします。 

R５ 学校経営協議会(CS会議)日程 

第１回 ４月２７日(木) 

第２回 ６月１７日(土) 

第３回 ９月９日(土) 

第４回 １０月２１日(土) 

第５回 １１月９日(木) 

第６回 １２月１４日(木) 

第７回 １月１３日（土） 

第７回 ２月３日（土） 

第８回 ３月１４日（木） 

家庭数配付 

令和５年１０月３１日 

学 校 経 営 協 議 会 会 長 

   中 條  浩 美 

 

   高 橋  良 友 

※CS 委員は学校や地域の行事で子ども達や学校の様子を拝見しています。気軽に声をかけてください。 



学校より（校長） 

・5 年宿泊行事について 

・道徳授業地区公開講座について 

・学校評価の現状について 

 

学校より（教務主幹：白瀚） 

・授業改善推進プランについて 

 

学校より（生活指導主幹：二階堂） 

・生活指導上の課題について 

・ふれあい月間(11 月)について 

 

開校 50 周年記念祝賀会（松浦） 

・出席者名簿について 

・当日のタイムテーブルについて 

 

各プロジェクト(交通安全対策プロジェクト、健全育成プロジェクト)  

 

 

 

 

 

 

 

A：交通安全対策プロジェクト 

【交通安全声かけ応援ポスター】 原案を一部修正。再度検討。 

・タイトルを見やすくするために文字の縁取りと、文字自体ももう少し大きいものに。 

・「コミュニティ・スクール」という言葉を入れて CS 会議の活動を広く知ってもらえるように。 

→そもそも「コミュニティ・スクール(CS)」と聞いて理解してもらえていないかも。花小が今年度から

CS となり、地域等の協力者が参加する経営協議会が開かれていること、そこでどんなことが話し合わ

れているのか自体も広くお知らせしていくことが必要。 

→「花小 CS プロジェクト」とタイトル上に挿入。その上で CS がどんな活動をしているかの説明文を添

えるのが良い。 

・CS 紹介・説明文作成（松浦）。ポスター再度修正し、共有の後学校に印刷依頼していく。紹介文も作成



し一緒に配布できる準備を進めていく。 

 

 B：健全育成プロジェクト  

【池の水について】 花小の池の水を抜き、清掃を実施予定。実施の候補日は 2/17（土）を考えている。

天候不良の場合は、翌週などに延期して行う予定。方法等は、園芸ボランティアメンバーで協議してい

く。詳細が決まり次第、参加してくれる児童や保護者を募集する予定。 

 

【堆肥作り】 園芸ボランティアで刈った草を、コンポストに入れて堆肥作りを行っている。子どもも一

緒に行えないか検討中。実施時期が限られる為、今月中に作業手順を決め、11 月までに実施予定。環境

委員会の児童を絡めていけたらと考えている。担当の二階堂先生とやりとりをして進めていく予定。 

 

【生理用品を女子トイレに置きたい】 保護者の会で、生理用品を女子トイレに置きたいという話が昨年

度からあるが、継続的に続けるにあたり、模索しながら進めている。CS で何かできないか検討した。生

理用品が学校のトイレにあれば、防災時の利用も可能。しかし、根本的に CS は学校運営に関わることを

行う場所なので、この活動は CS を主に活動するのは難しい。実施にあたり、CS の関わり方は要検討。 

 

副会長あいさつ（齋藤） 

皆様、お疲れ様でございました。コンポストの話がございましたけれども、以前、花小では、全児童が

1 株ずつサツマイモを育てるということをやっていました。堆肥を作るのに、全員で小金井公園に落ち葉

拾いに行き、リアカーで用務員さんと一生懸命、坂を上ってきたという思い出が毎年ありました。 

校長先生も仰っていた学校評価計画書の中にある食育指導の充実ということで、小平市は東京都の中で

…実は、日本で最も学校給食の地場産農産物の使用率が高い地域になります（穀物ではなく、野菜）。野

菜を使った部分に関しては、日本全国でトップということで、農林水産大臣賞の表彰も受けています。 

小平市は食育については先進市です。花小金井小学校は食育に関しては 50 年の歴史があるわけです。ぜ

ひ、地元の農家さんを食育の指導でゲストティーチャーとして招いていただいて話を聞いていただくと、

多分お子さんたちも面白がって聞くでしょうし、さらに、自分たちが食べているものがどんなものなのか

っていうのがよくわかると思います。次回は 11 月 9 日。よろしくお願いいたします。本日はお疲れ様で

ございました。 

 

 

 

 花南地区納涼盆踊り、灯りまつり 報告（東海） 
 

【花南地区納涼盆踊り】7 月 28 日（土）・29 日（日）開催 

久しぶりに盆踊りを踊って、子どもの頃神社や寺の境内で踊ったことを思い出しました。最近では盆踊

りの場というのも少なくなり、初めての体験となった子どもも多かったのではないでしょうか。２日間と

もにたくさんの人で市民広場は賑わいました。青少対のブースにも子ども達の笑顔があふれ、とても充実



した時間となりました。ご協力いただきました方に感謝申し上げます。 

 

【灯りまつり】8 月 5 日（土）開催 

今年度は久しぶりに小平市主催の灯りまつりとなりました。市民広場だけでなく、他の会場にもたくさ

んの来場者がありとても好評であったこと、とても嬉しく思います。風が強い日であったため、会場設営

の段階から様々な工夫をしながら準備しました。さらに市民広場では、LED でなくろうそくを使用した

ため、消えたろうそくに火を灯す作業が消灯時間まで続き大変でしたが、そのゆらめきは心にしみる感動

がありました。会場を盛り上げるため、ケーキや飲み物、くじ等の出店もあり、子ども達の笑顔あふれる

灯りまつりとなりました。青少対委員を始め、お手伝いの方、来場してくださった皆様に感謝いたしま

す。ありがとうございました。 

 

 

 

 使わなくなったバスタオルの寄付にご協力ください（副校長） 
 

地域、保護者の皆様、ご家庭で使わなく

なったバスタオルがありましたら、学校

へ寄付していただきたいです。避難訓練

で使用する「足拭きタオル」として利用す

るのが目的です。よろしくお願いいたし

ます。 

資源回収と同じように、昇降口前にバ

スタオルの寄付用の箱を用意します。そ

こに入れてください。 
 

※小さいタオルは足拭きに適さないので、ハン

ドタオルやフェイスタオルではなく、バスタオ

ル（大きいタオル）をお願いいたします。 

 

 

令和５年度 学校経営協議会委員(CS委員)の皆様 ※敬称略 

会 長 中條 浩美 （花小サポーターズ代表) 
副会長 齋藤 貴彦  (小平市職員・樹医)  

天野 岳洋  （花小金井南公民館館長） 
鍵山 智子  （地域教育コーディネーター） 
鏑木美知子  (民生委員児童委員) 
瓦井千恵子  （民生委員児童委員） 
椎名 理沙 （保護者の会委員長） 
田中 京子  （地域教育コーディネーター） 
東海 祐子  （花小地区青少対会長） 
深川 真人  （花小金井小学校園芸ボランティア） 
堀井 賢治  (花小金井南中学校校長) 
松浦 竹美  (花小地区青少対副会長・小平市青少年委員) 
森井 良子  (元小平市教育委員会教育長職務代理者) 

    大澤 宏史 （花小金井小学校副校長） 

ＣＳ（コミュニティ・スクール）とは？ 
 

CSとは、学校経営協議会を設置した学校のことで

す。学校経営協議会とは、子どもの周りにいる地域の

大人が互いに協力し合って、自分のまちの子ども達を

守り、育てようとするための仕組みです。 
 

CSの目的は、保護者や地域住民の学校経営への参

画と連携をすすめ、地域に開かれた学校づくり、地域に

支えられた学校づくりをしていくことです。 


